Termíny ze základů ruské gramatiky  (GR1)
Части речи         
      Имя существительное   - podstatné jméno
      Имя прилагательное      - přídavné jméno
      Имя  числительное        - číslovka
      Местоимени     - zájmeno
      Глагол               - sloveso
      Наречие            - příslovce            
      Предлог            - předložka
      Союз                 -spojka
      Междометия    - citoslovce
      Частицы           - částice 
ИМЕНА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ
Основные категории : р о д,  ч и с л о,  п а д е ж,  одушевлённость,  неодушевлённость

Род:  мужской, женский, средний 
Число:  единственное, множественное (только ед.ч. -singularia tantum, только мн.ч.- pluralia tantum)
Падежи:

      Имeнительный    Кто?    Что?                (nominativ)
      Родительный       Кого?   Чего?                (genitiv)
      Дательный           Кому?  Чему?               (dativ)
      Винительный      Кого?   Что?               (akuzativ)
      Предложный  (о) Ком?    Чем?                (lokál)
      Творительный      Кем?    Чем?                (instrumentál)
По лексическому и грамматическому значению имена существительные делят в группы:

а)  собственные      - vlastní  - (имена, фамилии, географические названия и др.)       
б)  нарицательные - obecná -  (обобщённые названия предметов – камень, собака))
в)  вещественные   - látková -  (однородные по составу вещества  - молоко,сахар, вода) 
г)  собирательные  - hromadná -   (совокупность однородных предметов – студенчество, листва)
д)  конкретные       - konkrétní -   (названия вещей, лиц, явлений – стол, книга, дождь)
ж) отвлечённые  - abstraktní -  (названия свойств, действий, состояний – молодость, опыт, любовь)
з)  одушевлённые  - životná - (название людей и живых существ) – отец, ученик, волк, птица)
и) неодушевлённые – neživotná - (названия всех других предметов – карта, портфель, словарь)  
 Образцы склонения:
Мужской род        завод      портфель    сценарий
Женский род        школа     неделя      профессия   тетрадь
Средний род       слово       воскресенье       здание

В русских грамматиках склонение сущ. делят на  т р и  склонения. Признак на определение типа склонения: а) окончание сущ. в им. падеже ед. числа  б) род существительного.

К первому склонению относятся:  1) сущ, мужского рода без  падежного окончания (нулевое о.)

                                                             2)  сущ. среднего рода на -о, -е, -ё (слово, поле, здание, счастье)
К второму склонению относятся:    1) сущ. женского рода на - а, -я (школа, неделя, армия)                                                                           

                                                               2) сущ. мужского рода на -а, -я (юноша, дядя, Ваня, судья)    
К третьему склонению  оносятся: 1) сущ, женского рода на -ь  тип тетрадь
                                                             2) сущ, мужского рода  путь
                                                             3)  10 сущ. на –мя (время )
